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１ 平成 28 年度の研究部の取組 

 平成 28 年度熊本県学校事務研究協議会（以下、熊事研）の研究部長を引き受け、グランドデ

ザインの策定に取り組みました。熊本県の学校事務職員が次世代の学校において戦略とビジョン

を持って仕事に取り組めるようなグランドデザインについて研究をしました。しかし、第 41 回

熊事研大会において提案をストップし、くまもとデザインとしてグランドデザインの説明と今後

の研究部の取組についての紹介に留まった最大の理由は、熊事研が研究協議会組織であることで

した。熊事研は県内 11 地区の事務研究会により構成されています。それぞれの地区研という組

織にも目標があります。それぞれの地区研の目標があるなかでの熊本版グランドデザインは、ベ

クトルを揃えるという目的から外れ、学校事務職員や学校事務組織に混乱を招き、より良い提案

にならないのではという結論に達したからです。 

２ 平成 29 年度 研究部の研究戦略 

第 41 回熊事研大会で参加者に協力いただいたグランドデザインのアンケートの結果では、熊

本版グランドデザインの完成とその提案を心待ちにしている会員が多いことに心動かされまし

た。研究部では、会員のニーズに応えられる熊本版グランドデザインの完成と提案をしなければ

いけないと感じました。 

昨年度の熊事研大会において、宮尾千加子熊本県教育長の講話と藤原文雄総括研究官の講演に

もありましたように、学校において学校事務職員は財務を扱う唯一の行政職員です。また、中央

教育審議会答申でも学校事務組織を強化し学校事務の効率化を図ることを目的として、法令上で

明確化するとあります。平成 29 年度、学校教育法の一部が改正され「事務職員は事務に従事す

る」から「事務職員は事務をつかさどる」に変わりました。その理由として、学校組織マネジメ

ントを機能させるために、財務の専門家である学校事務職員の役割を積極的に規定したことを文

部科学省事務次官名で説明されています。それを受け、研究部では、私たちの専門性を生かし、

学校におけるマネジメント機能を発揮し、現状から一歩前へ発展出来るような、熊本県の学校事

務職員にあったグランドデザインを提案したいと考えています。 

 学校事務は、その仕組みを活用することにより、目の前にいる児童生徒を幸せにすることので

きる仕事であることを誇りに、今後もすべての子ども達が自立して活躍する社会の実現のために

キーワードを「財務」「情報」「企画調整」としてチーム学校における学校事務職員のミッション

とビジョンを提案できるようグランドデザインの研究を続けたいと思います。 

３ 地区研の活性化を！ 

これからの熊事研大会のあり方についても考えていかなければいけないと考えています。平成

27 年度の全事研熊本大会以降は地区研の発表を止め、研究部が研修会（分科会）を運営する研

究大会とするという提案がなされました。発表のための地区研の研修もなくなりましたが、研修
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の目的意識が薄れ、目標設定が曖昧になり、研修の方向性にぶれが生じてきているのではないか

と感じます。一方で、マネジメント研修に力を入れ、講師を県外から招聘し、研修会を開いてい

る地区研もあります。他の地区研がどのような研修や研究をおこなっているのかを知ることがで

きたのが一昔前の熊事研大会でした。熊事研が研究協議会という組織である以上、地区研の活性

なくして熊事研組織が盛り上がっていくことはありません。今後、研究部で検討し、地区研の活

性化を目指した、より良い熊事研大会づくりに取り組みます。 

第一段階として、本年度はキャリア別研修を行います。研究部が初めて運営する第一歩となる

研究大会です。参加していただいた人たちが、現状から一歩前へと意欲的になるような大会にし

たいと思います。たくさんのご意見をいただき、より良い熊事研にしたいと考えていますので、

たくさんの参加をお待ちしています。 

最後に、日頃より熊事研研究部の活動にご支援ご協力いただいていますことに心より感謝申し

上げます。本年度もよろしくご支援、ご協力お願いします。 

 

 

今年度、新規採用及び県立・行政からの異動で新たに会員になられた先生方を、ご紹介したいと

思います。新メンバーを含め、全員でこの会を盛り上げていきましょう！！ 

Ｑ＆Ａ方式でお答えいただきました。県大会等でお会いしたら、皆様是非声かけてくださいね～ 

①所属と氏名（ふりがな）②前任校（または新規採用）③趣味や特技、得意なこと 

④1 ヶ月が経ちました！感想を！⑤最後に一言どうぞ！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ようこそ熊本県学校事務研究協議会へ 

①熊本市立託麻中学校 

 村上 裕樹（むらかみ ゆうき） 

②新規採用 

③趣味 ドライブ  

④学校の裏側についてあまり考えたことがな

かったですが、自分が生徒だったとき事務の先

生はこんなことをしていたのか、先生方はこん

なに大変なんだ、と現場で感じています。 

⑤覚えること、分からないことが多く慣れるま

で時間はかかりそうですが毎日の業務のなか

で少しずつ勉強していきます。よろしくお願い

いたします。 

①熊本市立画図小学校    

田上 妃那（たのうえ ひな） 

②新規採用 

③趣味は邦ロックバンドのライブに行くこと。 

特技は電卓の早打ち（利き手じゃないほうで電

卓を見ずに打てます。） 

④想像していたより何倍も忙しく、覚えること

が多すぎて混乱していますが、画図小での生活

はとても楽しいです！ 

⑤（優しくて頼れる先輩）濱田千里先生からた

くさんのことを吸収して、たくさん力をつけら

れるように頑張ります。 

①熊本市立託麻南小学校 

 今村 朋子（いまむら ともこ） 

②新規採用 

③買い物とお菓子つくり 

④まだまだ分からないことばかりですが、かわ

いい子ども達や気さくな先生方のおかげで毎日

楽しく過ごしています。最近やっと先生方の顔

とお名前を覚えられました（約６０名）。これか

ら子ども達ともどんどん関わって仲良くなって

いきたいです。 

⑤早く仕事を覚えて、学校の皆さんとも仲良く

なり頼りにされる事務職員になりたいです。こ

れからどうぞよろしくお願いいたします。 

①熊本市立長嶺小学校 

 西村 志織（にしむら しおり） 

②新規採用 

③趣味は旅行と映画鑑賞です。 

得意なことは、バレーボールです。 

④初めは何も分からなくて不安でいっぱいで

したが、周りの先生方に優しく教えていただ

き、少しずつですが事務の仕事に慣れてきまし

た。まだまだ分からないことばかりなので、精

一杯がんばっていきたいと思っております。 

⑤まだまだ至らない点も多く、先生方に御迷惑

をお掛けすることも多々あると思いますが、ど

うぞよろしくお願いいたします。 
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①熊本市立西山中学校 

平山 知明（ひらやま ともあき） 

②新規採用 

③趣味はダーツです。 

④少しずつではありますが学校の雰囲気にも慣

れ、周りの先生方に日々助言をいただきながら

楽しく働けていると感じます。 

⑤精一杯やります。よろしくお願いいたします。 

 

①宇土市立緑川小学校 

 植村 沙紀（うえむら さき） 

②熊本県立熊本農業高等学校 

③ドライフラワー作り 

④緑川小学校は児童数も少なく、元気で優しい

子ばかりです。毎日癒されながら、業務ができ

ています。 

⑤よろしくお願いします。 

①宇土市立鶴城中学校 

 椎葉 留美（しいば るみ） 

②新規採用（臨時的任用） 

③読書と旅行 

④気が付くと１日が終わっているという日々

を過ごしています。 

⑤目配り、気配り、心配りできるよう頑張りま

す。 

①宇城市立松橋小学校 

 宮本 浩史（みやもと ひろふみ） 

②熊本県立天草高校定時制 

③SMAP の追っかけ、野球 

④朝から仕事ができて楽しいです☆ 

⑤いつも心に絶対値、向き不向きより前向きに

頑張ります！ 

 

①宇城市立松橋中学校 

 白柿 郁実（しらかき いくみ） 

②熊本県立南稜高等学校 

③スポーツ、読書、散歩 

④あっという間の１か月でした。生徒たちがと

ても元気で驚いています。 

⑤初めての義務制勤務で慣れないことが多く、

周囲の先生方に助けていただくことばかりです

が、松橋中生活を楽しみながら頑張っていきた

いと思います。 

①荒尾市立緑ケ丘小学校 

児島 愛理（こじま あいり） 

②熊本県立第一高等学校 

③テニスをするのも見るのも好きです！ 

④前任校との違いに驚きましたが、周りの方の

おかげで楽しくお仕事をさせていただいてお

ります。小学生を見て癒される日々です。 

⑤これからどうぞよろしくお願いいたしま

す！ 

①荒尾市立桜山小学校 

 坂門 愛美（さかど あみ） 

②新規採用 

③スポーツ観戦 

④めまぐるしくあっという間に過ぎた一ヶ月

でした。また、周りの方々にたくさん助けてい

ただき感謝の一ヶ月でもありました。反省点も

たくさんありますが、子どもたちの声が近くに

ある職場で、新鮮な気持ちで働けて嬉しく思っ

ています。これからも日々たくさんのことを学

んでいきたいです。 

⑤未熟な面も多く、御迷惑をおかけすることも

あるかと思いますが、精一杯がんばります。よ

ろしくお願いします。 

①玉名市立大浜小学校 

 松永 朋美（まつなが ともみ） 

②熊本県立八代工業高等学校 

③マラソン（まだまだ趣味と言えないレベルで

すが、、、） 

④新しい環境に戸惑いつつも、少しずつ業務に

も慣れ、優しい先生方と元気な子どもたちと楽

しく過ごしています。毎日給食が楽しみです！ 

⑤県立から異動して参りましたので、まだまだ

わからないことばかりです。多くの先生方と知

り合って、お話できたらと思いますので、よろ

しくお願いします！ 
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①荒尾市立荒尾第三中学校  

二子石 務（ふたごいし つとむ） 

②県体育保健課 

③ムーディ勝山のモノマネ♪♪ 

④刺激的な毎日を過ごしています。 

⑤どうぞよろしくお願いします。 

①玉名市立玉水小学校 

西村 夏実（にしむら なつみ） 

②新規採用 

③趣味はライブに行くことです。チケットさえ

取れればどこへでも！特技は書道です。 

④共同実施の先生方に助けて頂きながら、なん

とか１ヶ月を乗り切ることができました！ま

だまだ不安なことばかりですが、早く一人前に

なれるように、今後も初心を忘れず頑張りたい

と思います。 

⑤初めてのことばかりでまだまだご迷惑をお

掛けすることもあるかと思いますが、精一杯頑

張りますのでご指導のほどよろしくお願いし

ます！ 

①玉名市立玉陵中学校 

 平松 幸大（ひらまつ こうた） 

②熊本県教育庁教育総務局学校人事課 

③特技は、学生時代から続けているバレーボー

ルです。現在も社会人チームに所属し、現役選

手として続けています。趣味としては、一人暮

らし歴が長かったので、休日にいろいろな料理

を作るのが好きです。 

④臨採時代に学校現場での経験（講師・学校事

務の両方）がありましたので、久々に学校現場

に戻ったなという感覚です。まだまだ学校に慣

れていないのですが、少しずつ、正していかな

ければならない部分が見えてきたように思い

ます。子どもたちを第一優先にしつつ、きっち

り、締める部分は締めていかなければという思

いです。 

⑤私自身、まだまだ職務経験が浅く、学校の職

員のひとりとして未熟な部分がたくさんあり

ます。ぜひ、先生方にいろいろなお話しを聞か

せていただけたらと思います。よろしくお願い

いたします。 

 

 

①玉東町立木葉小学校  

中原 有理(なかはら ゆり) 

②新規採用 

③漫画を読むことが好きです！ 

学生の頃はバレーボールをしていました 

④学校事務は想像していた以上に大変ですが、

子どもたちからとても元気をもらえています。 

⑤これからよろしくお願いします！ 

①山鹿市立山鹿中学校 

 上田 奈津美（うえだ なつみ） 

②山鹿市立菊鹿中学校 

③花の写真を撮るのが好きです。（決して上手

いということではありません）自分で育てたバ

ラの花とか、最近はなかなか撮れません。 

④山鹿中学校に来て１カ月経ちましたが、昨年

の業務内容と変わり何が何か分からずに過ご

したような気がします。前任校と比べ生徒数の

多さ、先生方の多さにあたふたしています。生

徒の顔もなかなか覚えられません。県庁に出張

とか初めての経験で、緊張してしまいました。 

現在、記憶力と体力を奮い立たせて必死でやっ

ているところです。 

⑤とにかく、皆さんに迷惑をかけないように頑

張りたいと思っています。 

①菊陽町立菊陽西小学校 

加治屋 有紗（かじや ありさ） 

②新規採用 

③かわいいインテリアを集めること 

④戸惑いと不安ばかりであっという間に 1 ヶ

月がたちました。先輩方にたくさん助けてもら

い感謝でいっぱいです。 

⑤まずはたくさん吸収して、自ら多くの事を学

んでいきたいです。まだまだ分からない事ばか

りですが頑張っていきます！！ 
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①大津町立美咲野小学校 

温水 穂乃香（ぬくみず ほのか） 

②新規採用（臨時的任用） 

③趣味 ウィンドウショッピング 

④勉強になる毎日です。。。 

⑤まだまだ分からないことしかありません！沢

山お世話になります！宜しくお願いします！ 

①菊陽町立菊陽南小学校 

 田村 奈美（たむら なみ） 

②熊本県立鹿本農業高校 

③最近は子ども（１歳）を背負っての山登りに

はまっています。（体重がもう１１ｋｇなので

そろそろ限界かも．．．） 

④事務職員１人なんて不安だ～と思っていた

ら、事務センターのおかげで全く心配いらずで

した！いつも助けていただきありがとうござ

います。 

⑤私も早くみなさんの力になれるよう、頑張り

ます。これからよろしくお願いします。 

①菊陽町立菊陽中学校 

 栁田 綾奈（やなぎだ あやな） 

②熊本県立第二高等学校 

③山歩き。なので野草の名前に多少詳しい？

（園芸品種はからっきしダメですが） 

④学校と事務センターの２つの勤務場所があ

り、違った目線から同じ仕事を捉えられる面白

さを感じています。 

⑤ご指導よろしくお願いいたします。 

①南阿蘇村立南阿蘇西小学校 

上妻 公美（こうづま くみ） 

②熊本県立熊本西高等学校 

③【趣味】休日にふらりとショッピングに行く

こと。最近はドライブも。阿蘇はとっても気持

ちがいいです♡ゆるーく体を動かすのも好き

です。 

【特技】どこでも寝られること。 

【得意なこと】リンパマッサージ 

④初めての人事異動＋県立学校から小学校へ

の異動ということでどきどきの１ヶ月を過ご

しました。仕事の内容も「これならなんとかな

りそう！」というものから、「？？？（助けて

ー！）」というものまで。周りの方々に助けて

いただきながら、子どもたちの元気な声をＢＧ

Ｍに毎日過ごしています。 

⑤素敵なご縁があってこの度南阿蘇村立南阿

蘇西小学校に参りました。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

①阿蘇市立阿蘇中学校 

 渡邊 慎一郎（わたなべ しんいちろう） 

②熊本県阿蘇教育事務所 

③美味しい物を探すことです。 

④４年ぶりの復帰ですが、現場もますます忙し

くなっていますね！現場の感覚を取り戻すの

に苦労した１ヶ月でした。 

⑤再び皆さんの仲間になれてとても嬉しく思

っています。どうぞよろしくお願いします。 

①産山村立産山中学校 

 米田 愛実（こめだ まなみ） 

②熊本県立荒尾支援学校  

③温泉めぐり 

④初めての異動で戸惑いばかりでしたが様々

な方にお世話になった１か月でした。改めて感

謝の気持ちを忘れずこれから頑張っていきた

いと思いました。 

⑤新たな場所でいろんなことに挑戦していき

たいです！どうぞよろしくお願いします！ 

 

①南阿蘇村立両併小学校 

杉森 章英（すぎもり あきひで） 

②新規採用 

③ピアノ、ギター、サッカーなどの球技 

④わからないことばかりから始まった学校事

務ですが、周りの先生方のご協力とご指導をい

ただきながら仕事をしております。さまざまな

申請や手続きにもようやく慣れてきましたが、

まだまだ知らないこともあるのでひとつひと

つ確実に事務処理できるよう精進します。 

⑤周りの先生方に本当に感謝しております。質

問にも、丁寧にわかりやすく説明していただ

き、時間を割いてまで対応してくださり感謝の

気持ちでいっぱいです。ありがとうございま

す。これからもご迷惑をおかけしますがよろし

くお願いします。 
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①阿蘇市立内牧小学校 

 結城 熙（ゆうき ひろむ） 

②熊本県立御船高等学校 

③バドミントン・フットサル 

④聞いたことない用語が飛び交っていてまる

で異国の地にいるような気分ですが、給食がと

てもおいしいので毎日が楽しいです（笑） 

⑤まだまだ分からないことだらけですが、僕は

僕にできることを、僕にしかできないことを、

精一杯児童生徒のために頑張ります！！ 

①南阿蘇村立南阿蘇中学校 

 八並 健児（やつなみ けんじ） 

②熊本県菊池教育事務所 

③魚とり全般、キャンプ等 

④慣れ親しんだ学校事務。いろいろ覚えている

つもりでしたが、いざ取りかかってみると、自

分でもびっくりする程、細部が思い出せませ

ん。不安なので、資料を調べたり、近隣の先生

方に問い合わせたりと、ひとつひとつ助けても

らいながら、なんとかやっています。 

⑤今回久しぶりに学校に戻りまして、事務職員

同士の「横のつながり」が大変有り難いもので

あることを、改めて痛感しました。たくさん助

けていただき、大変感謝しています。私も甘え

るばかりでなく、困っている方のお役に立てる

よう早く自立しなくては！と決意したところ

です。 

①御船町立御船中学校 

 荒嶽 美桜（あらたけ みお） 

②熊本県立球磨商業高等学校 

③趣味：読書  特技：特にありません・・・ 

④少しずつ慣れてきました。御船中学校や町内

の事務の先生方の温かさに日々助けられてい

ます。ありがとうございます！ 

⑤事務職員４年目となりました。初心にかえっ

てがんばります！どうぞよろしくお願いいた

します。 

①益城町立益城中央小学校 

具志堅 加奈（ぐしけん かな） 

②熊本県立大津高等学校 

③タヒチアンフラダンス 

④小学生の元気なあいさつや大きな歌声を聞

きながら、毎日とても癒されています。 

⑤今までの県立学校での経験を活かしつつ、小

学校での新たな仕事についてたくさん学び、吸

収していけたらいいなと思います。よろしくお

願いします。 

 

①甲佐町立乙女小学校 

 田代 研一（たしろ けんいち） 

②県教育庁教育政策課福利厚生室 

③得意なこと：機械いじり（バイク、自転車）

及び弱電機器いじり（パソコン） 

④４年ぶりに学校勤務に戻り、完全リセットさ

れてしまっていたため、とても新鮮な気持ちで

仕事をしています。というのは建前で、実は仕

事内容を忘れてしまい、苦労しています。（泣） 

皆さんも自分なりの仕事メモ、資料を残してお

きましょう。（反省） 

⑤また、県事務研で皆さんに会えるのがとても

楽しみです。本書を読まれたら、どうぞ声をか

けてください。これからもよろしくお願いしま

す。 

①山都町立中島小学校 

 澤田 笙平（さわだ しょうへい） 

②新規採用 

③バレーボール 

④様々な先生方からアドバイス・サポートをい

ただき、なんとか一ヶ月を乗り越えることがで

きました。今後も頑張ります！ 

⑤よろしくお願いします。 

①山都町立矢部中学校 

 西 清也（にし せいや） 

②新規採用 

③ラーメン屋巡り 

④必死になって頑張ります。 

⑤よろしくお願いいたします。 

①八代市立八千把小学校 

中島 あやの（なかしま あやの） 

②新規採用（ちなみにアラフィフです） 

③モデルハウスやモデルルームを見に行くこ

と。 

④慌ただしく毎日が過ぎてゆきます。 

今は目の前の仕事をこなすのに精一杯です。 

⑤ただただ一生懸命やるのみです。 

会員の皆様よろしくお願いします。 
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①八代郡氷川町及び八代市中学校組合立氷川

中学校 丸塚 裕子（まるつか ひろこ） 

②県教育庁学校人事課 

③読書 旅行 着付け 

④小中学校の勤務は久しぶりなので思い出し

ながら業務にあたっています。 

⑤氷川町の学校事務センターは２年目を迎え

ます。これまでの経験を生かして氷川町の学校

事務センターの事務処理の効率化を進めて行

きたいと思います。よろしくお願いします。 

①水俣市立湯出小学校 

 緒方 雪（おがた ゆき） 

②水俣市立水俣第二小学校（図書司書補） 

③料理、旅行、空手 

④なかなか仕事に慣れずあっという間の 1 か

月でした。 

⑤いろいろな方々に教えてもらい助けていた

だいています。ひとつひとつ学びながら、頑張

りたいと思います。よろしくお願いします。 

 

①水俣市立水俣第二中学校 

貝瀬 史明（かいせ ふみあき） 

②熊本県立図書館総務課 

③特技：バレーボール 趣味：魚釣り 

④初めて学校現場で勤務することになり、生徒

の笑い声やチャイムの音に新鮮味を感じなが

らも、初めて行う事務ばかり。周りの学校の先

生方からフォローを頂いてあっという間に過

ぎた一ヶ月でした。 

⑤日々楽しんで仕事に邁進していきたいと思

っています。よろしくお願いいたします。 

 ①芦北町立湯浦小学校 

 大村 郁敬（おおむら ふみたか） 

②新規採用 

③趣味は野球で小学校から高校まで続けてい

ました。またバイクも好きで、250cc のバイ

クに乗っています。 

④1 ヶ月本当にあっという間でした。何が分か

らないのかも分からないような状態でしたが、

所属の学校や近隣の学校の先生方に助けてい

ただきながら、なんとか 1 ヶ月乗り越えたとい

う印象です。 

⑤まだまだ分からないことばかりではありま

すが、学校にとって無くてはならない存在にな

れるよう日々の仕事に励んでいきたいです。社

会人 1 年目で至らない点も多いですが、よろし

くお願いします。 

 

 
①天草市立本渡南小学校 

 林田 百合恵（はやしだ ゆりえ） 

②熊本県立美術館 

③特にありません。 

④記憶がないくらい忙しく、大変でした。それ

が全く落ち着きません。 

⑤皆様よろしくお願いします。 

①天草市立佐伊津小学校 

佐野 公政（さの こうせい） 

②新規採用 

③サッカー 

④まだまだ分からないことが多く苦戦してい

ますが、様々な内容で毎日が新鮮です。一人前

になれるよう日々努力していきます。 

⑤一つ一つ身に着けて頼られる存在になれる

よう頑張ります。 

 

①天草市立河浦中学校 

 窪田 雄介（くぼた ゆうすけ） 

②新規採用 

③硬式テニス 

④とにかく忙しく覚えることが多いので、「い

かに効率よく業務を行うか」を意識しながらが

んばっていきたいと思います。 

⑤最初は分からないことだらけですが、自分だ

けで背負わず、周りを頼っていきたいと思いま

す。これからよろしくお願いします。 

 

①上天草市立湯島小学校 

 吉田 彩夏（よしだ あやか） 

②熊本県立八代高等学校 

③趣味は、温泉巡りや旅行です。 

④初めての小学校勤務で新たに知ることが多

く、あっという間の１ヶ月でした。湯島での生

活にもやっと慣れてきたところです。子どもた

ちの成長や先生方の姿を間近で見ることがで

き、仕事に対するモチベーションが上がります。 

⑤少しでも早く、そして確実に事務処理を行い、

スムーズな学校運営に貢献できるように頑張っ

ていきます。どうそよろしくお願いします。 
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平成 28 年度の熊事研事務局員の活動報告を、反省やまとめと合わせて紹介をしたいと思います。

記載内容は、下記の４項目についてです。 

①役職 ②氏名 ③学校名（平成 28 年度） ④一年間を振り返って活動内容及び取組  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 28 年度事務局員より 

①事務局員（総務） ②中井 由香 ③熊本市立白坪小学校 

④主な仕事は、『事務局会・事務局研究部合同会・理事会の資料作成』、『事務局会の司会進行』

です。大会では、来賓接待係をしました。会長や事務局長、事務局員素晴らしい方達に恵まれ何

とかやってこれました。なかなか上手くいかずに大変だなと思う時もありましたが、とても勉強

になりましたし、とても楽しかったです。 

 

①事務局員（総務） ②藤井優子 ③和水町立菊水中央小学校  

④平成 28 年 10 月からの半年間、欠員補充で事務局員を仰せつかりました。平成 26・27 年

度の２年間事務局員をさせていただいていたので、その時の経験が多少なりとも生かせること

ができたかなと思います。行き届かない点も多々あったと思いますが、無事任期を全うするこ

とができ、今はほっとしているところです。 

 これまで、熊事研・地区研でいろいろと役員を経験させていただきましたが、そのなかでた

くさんの方々と出会うことができました。私にとって貴重な財産だと思っています。また何か

のご縁があったとき、少しでも成長した姿をお目にかけられるよう、これからも日々精進を重

ねたいと思います。 

 

①人吉市立西瀬小学校 

 大村 千尋（おおむら ちひろ） 

②熊本県立熊本北高等学校 

③最近カメラを購入したので、人吉球磨のいい

所をたくさん撮りたいと思います。 

④まだまだ慣れないことばかりですが、   

子どもたちと話すのが毎日とても楽しいです。 

⑤小学校のことや人吉球磨のことをこれから

たくさん学んでいきたいと思います。よろしく

お願いします。 

①人吉市立第二中学校 

 山口 翔吾（やまぐち しょうご） 

②熊本県立球磨工業高等学校 

③音楽を聴いたり歌ったりするのが好きです。 

特技ほどではないですが、バスケも好きです。 

④慣れない環境で慌ただしい毎日でしたが、校

長先生をはじめ多くの方々に助けていただき

１か月を過ごしてきました。連休でリフレッシ

ュもできたのでこれからまたがんばります！ 

⑤県立からきたばかりなのでこれからたくさ

んの先生方とお知り合いになれたらと思いま

す。どうぞよろしくお願いします！ 
①水上村立岩野小学校 

 岩崎 未来（いわさき みゆき） 

②新規採用 

③趣味…観光、温泉めぐり 

④多くの先生方に助けられながら怒涛の４月

を乗り越えることができました。感謝の気持ち

でいっぱいです。 

⑤まだまだ不慣れですが、先生方のお仕事や学

校運営が円滑に進むよう、事務としてサポート

できるようになりたいです。 

先生方には、お忙しいなかに、快く依頼を引き

受けていただきまして、ありがとうございまし

た。たくさんの回答をいただきました。改めまし

て、大変お世話になりました。 

このご縁を大切にしながら、熊本県学校事務研

究協議会をみんなで盛り上げていきましょう。 
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平成 28 年度の熊事研研究部員の活動報告も、下記の５項目について紹介いたします。 

①役職 ②氏名 ③学校名 ④一年間の活動内容及び取組 ⑤まとめ感想（一年間を振り返って） 

 

 

 

 

 

 

９               熊事研会報第 122 号 

① 研究班 班長 ② 水野 薫 ③ 山鹿市立来民小学校 

④⑤ 28 年度の活動は、教育課程とは？から始まりました。それぞれの認識や考え方の違い

をすりあわせていく事を何度も繰り返しながら、熊本版グランドデザインを作成していくため

の基礎づくりを行いました。限られた知識や経験のなかでの討議ではなく、様々な意見の集約

と専門的な知識を学ぶ時間確保が今後の課題です。事務職員の役割を根拠をもとに柔軟な発想

でキャリアの幅を広げる提案ができればと思います。 

 

①事務局員（事業） ②中川 純子 ③八代市立第三中学校 

④事務局所管の県大会の企画・立案・運営全般を担当しました。 

 ２月３日の第 42 回熊本県学校事務研究大会、たくさんのご参加ありがとうございました。大

会運営に携わり、県大会が熊事研会員の皆さんのご協力で作り上げられていることを実感しまし

た。息つく間もなく６月 23 日の大会に向けて、マニュアル作成等着々と準備を進めています。

理事・役員の先生方と協力してよりよい大会運営を目指したいと思います。 

 

①事務局員（事業） ②前田ひとみ ③八代市立松高小学校 

 本年度は、６月及び２月の研究大会の運営全般を担当しました。しかし、４月の熊本地震発

生のため、２月の研究大会のみの開催となりました。研究大会の運営に関して、全くの不慣れ

で、不手際が多くあったと思いますが、皆様のおかげで、無事開催することができ、ホッとし

ているところです。貴重な経験ができた１年間でした。 

①事務局員（会計） ②坂梨 俊輔 ③山鹿市立鹿本中学校 

④28 年度は会計として、会全体の運営における予算執行を行いました。事務局員として初めて

の１年間でしたが、２月の研究大会に向けてたくさんの方々の助けをいただきながら会の運営

に携わることができました。今後も学校事務の向上発展のため、微力ながら会員の方々ととも

に頑張っていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

①事務局員（会計） ②山本 暁子 ③産山村立産山小学校 

④全事研会計及び大会会計を担当いたしました。とくに２月大会では、たくさんの会員の皆様

に参加していただき、ありがとうございました。事務局１年目の慣れない運営で、当日役員を

引き受けてくださった方にもご迷惑をおかけしたことと思いますが、皆様のご協力で無事に終

えることができました。改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

平成 28 年度研究部員より 

① 研修班 班長 ② 田上 聡子 ③ 水俣市立袋中学校 

④ 28 年度の研修班の活動は、会員の皆さんへ熊本地震についてのアンケートを実施し、そ

の考察をまとめ熊本県学校事務研究大会の研究集録へ掲載しました。 

⑤ これからは、来年度の熊本県学校事務研究大会で会員の皆さんのニーズに合った講演にす

るためには、どのような内容にすればよいのか検討していきます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 情報調査班 班長 ② 田村 亮二 ③ 多良木町立久米小学校 

④ 28 年度の情報調査班は、会報の発行、熊事研ホームページの管理、研究集録の編集、事

務必携の編集・発行、全事研調査をメインに活動を行ってまいりました。今年も情報調査の班

員が一人一役を担い活動を行ってまいりましたが、ようやく無事にそれぞれが担当の仕事を終

えることが出来そうです。 

⑤ 次年度はこの経験を活かし、更なる活動にも取り組んでいきたいと思います。 

① 研究班 ② 山下 政道 ③ 南関町立南関中学校 

④ 28 年度の研究班の活動としては熊本版グランドデザインの策定でした。全事研の資料や

他県の資料を参考にしながら研究を進めてきました。グランドデザインって？？からのスター

トでした。経験が少なくあまりお役に立てなかったかなと思っています。 

⑤ これからは、裏付けを大事にしながら研究に携われたらいいなと思います。 

 

① 研究班 ② 三浦 敦子 ③ 熊本市立長嶺中学校 

④ 28 年度は、研究班として熊本版グランドデザイン作成に取り組んできました。 

27 年度から引き続いての研究班員でしたが、知識不足のため、新しく研究班になられた皆

さんの混乱を招いてばかりだったかと思います。 

⑤ 今後は、各研修会に積極的に参加して、事務職員としてスキルアップしていきたいです。 

 

① 研究班 ② 平井 紀光 ③ 山都町立矢部中学校 

④⑤ 28 年度は研究班員として熊本版グランドデザインの策定に向けて班員と研究を重ねて

きました。また個人としては第 41 回熊事研大会において司会を務めるなど大変貴重な経験を

させていただき感謝しております。ここで学んだことを現場で生かしたいと思います。 

 

 

① 研究班 ② 伊賀上 大起 ③ あさぎり町立免田小学校 

④⑤ 28 年度の活動は、熊本版グランドデザイン（以下ＧＤ）策定にあたりチームくまもと

の発表内容やＧＤの考え方を一から勉強した。熊本版ＧＤは会員の意見を基に作り上げていく

事を研究大会にて会員にむけて発信した。 

 この一年間の取り組みにおいて、ＧＤ策定に携わるための必要な知識・情報の不足を痛感し

た。これからは意欲的に学び、自分のモノになるよう取り組んでいきたい。 

 

 
① 研修班 ② 佐藤 真理 ③ 阿蘇市立阿蘇小学校 

④⑤ 研修班としての活動は、研究部会の進行、記録、「研究集録」に収録された「熊本地震

に関するアンケート調査」が主な担当でした。ほとんど何をしたらいいのかわからないなかで

の活動でした。研究大会当日も右往左往するばかりで、研究部員の一員として役割をしっかり

果たせたか、と自問自答しています。 

 しかし、一年を通して「チーム学校」とは何か、事務職員の将来像についてなど、普段は意

識にものぼらないたくさんの事を考えるきっかけをいただきました。また、すばらしい事務の

先生方と一緒に活動させていただいたことが大きな財産になりました。ありがとうございまし

た。 
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下記のとおり、開催予定です。正式な案内等は、後日行います。 

期日 平成 30 年 2 月 2 日（金） 

場所 くまもと森都心プラザ、ホテルニューオータニ熊本 

内容 午前の部 研究部より熊本版グランドデザインの提案、講師をお招きして講演予定です。 

   午後の部 キャリア別分科会（内容は、現在検討中です。） 

 

 

～おわりに～ 

今年度は、より多くの会員の皆様に読んでいただけるような会報にしたいと思っていますので、

ご意見ご要望等ありましたら、近くの研究部員まで、ぜひお知らせください。 

 また、熊事研ＨＰでは、各県の研究大会の情報等を随時更新しております。ぜひ「お気に入り」

に追加していただき、ご覧いただけたらと思います。お待ちしております！ 

① 研修班 ② 宮川 佳代 ③ 氷川町立竜北西部小学校  

④ 提出していただいた熊本地震アンケートを基に、第 41 回熊事研大会の研究集録の中の「平

成 28 年熊本地震に関するアンケート集計結果」を作成しました。 

⑤ 熊本版グランドデザインについても研究部員として学ぶことができ、今後の業務に大きく

役に立つと思いました。 

 

 ① 情報調査班 ② 宇都宮 裕子 ③ 菊池市立戸崎小学校  

④⑤ 研究部員１年目。熊事研ホームページの管理、各種アンケート調査集計、学校事務必携

の会計を主に担当しました。各種アンケートでは多様な意見に触れ刺激になりました。ついて

いくのに必死（でも全然ついていけてない）で戦力にならず、他の部員には迷惑だったと思い

ますが、大変勉強になり、他地区の魅力的な方々と知り合えた貴重な１年間でした。 

① 情報調査班 ② 井上 美来 ③ 宇城市立海東小学校  

④ 熊事研会報の編集、県大会研究集録の編集を主に担当しました。原稿依頼では、皆様に、

快く引き受けていただき、大変助かりました。ありがとうございました。 

⑤ 初めての研究部で、不安なことが多かったのですが、参加するだけだった熊事研大会の裏

側や、最先端の研究情報などを知ることができ、得るもののほうが多かったです。とても貴重

な一年を過ごすことができました。これからの事務職員生活に生かしていきたいと思います。 

① 情報調査班 ② 山﨑 公貴 ③ 上天草市立中北小学校  

④⑤ 28 年度、情報調査班として主に「全事研調査（11 月期）」「学校事務必携」を担当させ

ていただきました。各地区理事様をはじめ、多くの先生方、また外部の方々にご協力いただき、

1 年間務めることができました。この場を借りて感謝申し上げます。この貴重な経験を今後に

生かし、事務職員としてさらに成長できたらなと思います。ありがとうございました。 
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第 42 回熊本県学校事務研究大会について お知らせ 


